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Abstract

        
The author reports on a patient of 49 years of age who developed an anaphylactic shock half an hour after intramuscular application of Voltaren®. Besides the very frequently observed gastrointestinal side effects, allergic reactions after oral administration of diclofenac are known. Severe hypersensitivity reactions are about a hundred times more frequent with parenteral application than with oral and rectal application combined. Because of the possibility of such severe side effects, intramuscular application of nonsteroidal antirheumatics should be performed only if this is necessary from a medical point of view.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird über den Fall eines 49jährigen Patienten berichtet, der nach intramuskulärer Applikation von Voltaren® nach einer halben Stunde einen anaphylaktischen Schock entwickelte. Neben den sehr häufigen gastrointestinalen Nebenwirkungen sind allergische Reaktionen nach oraler Gabe von Diclofenac bekannt. Schwere Überempfindlichkeitsreaktionen sind bei parenteraler Anwendung etwa 100mal so häufig wie bei oraler und rektaler Anwendung zusammen. Aufgrund der Möglichkeit dieser schweren Nebenwirkungen sollte die intramuskuläre Anwendung nichtsteroidaler Antirheumatika nur bei medizinischer Notwendigkeit erfolgen.
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